

**Nombre del alumno: Juan Bernardo
Hernández López**

**Nombre del profesor: Sergio Giménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo sobre
Antropología médica II**

Materia: Antropología médica II

Grado: 2do Grupo: "B"

Introducción

El objetivo principal en la realización de este trabajo (ensayo) es la recopilación de conocimientos obtenidos de los temas ya antes vistos en las clases, así como también poder hacer un uso adecuado de los mis mismos al momento de hablar sobre temas que los relacionan por que la antropología es una herramienta que sirve para estudiar diversas culturas y hoy en día esta misma ahora estudia diversos grupos étnico, culturales, etc. A lo largo de todo el semestre esta materia es sumamente importante.

Como sucedió desde el primer semestre y sin ser la excepción el segundo, a lo largo de las clases existieron temas sumamente interesantes y que fueron dejando una enseñanza enorme desde cuando se abordó su la historia, conforme se transcurrieron los 2 semestres que hasta el día de hoy se han llevado cada vez se puede interpretar la manera tan importante de conocer diversas culturas, salir de la zona de confort que las personas tienen, incluso como médicos

Introducción

¿Qué es la antropología médica? Es un área de la antropología social y cultural que se encarga del estudio de la salud y de la enfermedad, como el tratamiento de ambas, en diferentes culturas y tipos de sociedades.

La antropología en toda su extensión se encuentra relacionada con todos los procesos del ser, en tanto sociedades, costumbres, tradiciones y demás esto con entorno, en esta se observa y se estudia la conducta humana y que es típica de los humanos o de ciertos grupos. También que de la antropología se adquiere un enfoque interdisciplinario para una integración a la medicina, en donde se observan las dimensiones biológicas, psicológicas sociales y culturales para lograr el proceso salud- enfermedad.

A lo largo de este segundo semestre se abordaron temas sumamente enriquecedores y con una enorme carga sobre los grupos étnicos, usos, costumbres, entre otras cosas, durante este segundo proceso que pasamos en la materia de antropología hubo temas muy enriquecedores, por ejemplo:

- **Historia antropológica y medicina (Tema 1)**

Durante este tema se habló de como muchas personas se van más apegadas a la medicina tradicional, a sobre las culturas de las mismas van avanzando en la conservación de la medicina tradicional, durante este tema hubo un momento demasiado interesante de la ejemplificación con seis figuras de diferentes épocas prehispánicas, del preclásico al posclásico, que son resguardadas en el museo nacional de Antropología de México. Su análisis, las relacionan con una manifestación divina

- **Concepción mágico-religioso de la medicina en la américa prehispánica (Tema 3)**

Este tema es y fue sumamente importante además de entretenido porque al momento de hablar de este tema se habló o hubo una introducción a la magia que es un tema de en lo particular me parece muy interesante, se abordaron cosas como el ,mundo de los dioses, el mundo presente habitado por los humanos, la organización del cosmos maya y las ofrendas que mostraban el orden de la creación del mundo dado el caso siendo de la siguiente manera: Un pescado (mundo acuático), un ciervo (lo terrenal) , pavo (el cielo) y una mazorca de maíz los seres humanos. Se habló sobre los chamanes y de los curanderos dando énfasis a sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías además de que en muchos casos tenían poderes sobre naturales.

- **Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico en general (Tema 4)**

Este tema tuvo un gran impacto al momento de su explicación pues se habló de la bioculturalidad y al reconocimiento biológico, psicológico y sobre la constante que este lleva una influencia sociocultural, además que esto es fundamental para el proceso de desarrollo de un médico en general, se habló muy a fondo de la formación de los médicos además que su pudo volver hacer referencia de los médicos cubanos ya que en cuba se tiene una perspectiva distinta y ellos dicen que se debe brindar una atención medica integral, preventiva, sistematica y personalizada con un enfoque biopsicosociocultural con la aplicación del método clínico epidemiológico sumado a este la sumamos la visión integral.

- **Medicina tradicional mexicana (Tema 8)**

Como buenos mexicanos sabemos que nuestro país no carece de biodiversidad, flora, fauna ni mucho menos de tradiciones, ritos, etc. Con lo antes mencionado cada vez que se habla de México se tiene bien sabido que es un tema bastante extenso, más aún cuando se habla de tradiciones, además de su alto grado de interés para la mayoría de las personas con un plus importante en la formación de los médicos, esto debido a que la medicina tradicional cada vez cobra más fuerza en su utilización, incluso existe un documento sobre estrategias de apoyo a medicina tradicionales y alternativas con objetivos fijados para el 2023.

Un dato importante es que 8 de cada 10 mexicanos acude a la medicina tradicional de acuerdo a la función mexicana para la salud a.c)

Conclusión

Las enseñanzas que se impartieron durante el curso de Antropología medica fueron sumamente gratificante ya que al culminar la materia se obtuvo un conocimiento más amplio y muy formativo que ayudara a construir los futuros médicos del mañana trabando desde el día de hoy, tanto desde el primer semestre y sin ser la excepción en este segundo las enseñanzas han sido sumamente gratificante.

La antropología medica es sumamente importante en los conocimientos y cuando el día de mañana se deba impartir en nuestro día a día ya que es una materia que nos ayudó a tener un mejor desempeño en el trato médico- paciente, en la conducta que tendremos cuando tengamos enfrente a nuestro primer paciente, ya que no sólo nos guiaremos de los dolores que tenga, no sólo deduciremos o daremos un tratamiento tenido en cuenta los conocimientos médicos que obtuvimos durante la carrera, sino que también debemos ser empáticos. Debemos ser nuevos médicos motivados por ayudar y trabajar por sanar al necesitado, al enfermo o aquella persona que nos necesite y no guiarnos por lo económico, por el prestigio.

Bibliografía

Espinosa-Larrañaga, F. (s. f.). Historia, antropología y medicina.

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>. Recuperado 18 de febrero de 2021, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Frisancho Velarde, Ó. (s. f.). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>. Recuperado 1 de marzo de 2021, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. (2013, octubre). http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014.

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. (2020, 31 enero). <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>